

徒然なる1ページ

2013年7月 FACEBOOK 投稿分

財団法人大谷教育文化振興財団

徒然なる1ページ制作チーム

2013年財団法人大谷教育文化振興財団では毎日1回(午前10時)FACEBOOKに『徒然なる1ページ』を発信しております。内容は1日にまつわるもの(歴史、ゴロあわせなど)の簡単な説明ですので、その日が何の日かを知っていただいでコミュニケーションの話題にいただければ幸いです。

七月一日

今日は国民安全の日です。

1960年5月の閣議内で産業被害・交通事故・火災などの災害防止をはかるため制定されました。

みなさん事故のないよう気をつけてください。

七月二日

今日は一年の折り返しの日です。

今日の正午が一年のちょうど“ド真ん中”になる時間です。

「1年間毎日1投稿します」という形ではじめた『徒然なる1ページ』も折り返し地点まできました。あと半年よろしくお願ひします。

七月三日

今日はソフトクリームの日です。

1951年明治神宮外苑で米軍主催のアメリカ独立記念日を祝うカーニバルにおいてソフトクリームが販売されました。

いわゆる日本人の一般市民がソフトクリームを口にした、はじまり日だそうです。

七月四日

今日はアメリカ独立記念日です。

1776年英国からの自由と独立を宣言してアメリカ合衆国が誕生。

また語呂合わせで「梨の日」・「那須の日」でもあります。

七月五日

今日はビキニスタイルの日です。

1946年フランスのルイ・レアールが世界で最も小さい水着としてビキニスタイルの水着を発表したそうです。

発表の4日前にアメリカが原爆実験を行ったビキニ環礁からその名前がとられたそうです。



七月六日

今日はサラダ記念日です。

歌人である俵万智氏が1987年に出版した『サラダ記念日』の中の一首「この味がいいねと君がいったから7月6日はサラダ記念日」より今日がサラダ記念日になったそうです。

またこの歌集がきっかけで記念日という言葉が一般に定着していったそうです。

七月七日

今日は七夕の節句です。

「桃の節句」や「端牛の節句」と並ぶ5節句の一つです。

旧暦の7月15日の夜に戻ってくる先祖の霊に衣服を機織して棚に置いて衣服を備えることより「棚機（たなばた）」という言葉が生まれました。

七月八日

今日は「質屋の日」「那覇の日」です。

どちらも語呂合わせよりなっているそうです。

七月九日

今日はジェットコースターの日です。

1955年開園した後樂園遊園地に日本初のジェットコースターが設置されたそうです。

最近、ユニバーサル・スタジオ・ジャパンの『ハリウッド・ドリーム・ザ・ライド』が面白いと聞きますが一度乗ってみたいですね。

七月十日

今日は指笛の日です。

指笛とは口の中に指を入れて音を鳴らすもので、沖縄の音楽・祭りなどで知っている方もおられるでしょう。

カギ形に人差し指をまげて吹く形が7の字に似ていて、また10本の指を使って様々な吹き方が出来る事から、この日を指笛の日としたそうです。

七月十一日

今日は世界人口デーです。

国際デーの一つで国連人口基金が制定しました。

1987年のこの日、国連はユーゴスラビア（当時）サグレブで誕生した男の子を50億人目と認定し、地球の人口が50億人を超えたそうです。

七月十二日

今日はラジオ本放送の日です。

1925年東京放送局（現在NHK）がラジオ本放送を開始しました。

また1926年イギリスのロックバンドであるローリング・ストーンズがロンドンのクラブで初出演した日でもあります。

七月十三日

今日は日本標準時制定記念日です。

1886年勅令『本初子午線経度計算方及標準時ノ件』が公布されて1989年1月1日より東経135度の時刻を日本標準時とすることが定められたそうです。

七月十四日

今日は検疫記念日です。

1879年日本初の伝染病予防の法令『海港虎列刺病（コレラ）伝染予防規則』が公布されたそうです。

またペリーが日本に初上陸した日でもあります。

七月十五日

今日はファミコンの日です。

1983年任天堂より家庭用ビデオゲーム機『ファミリーコンピュータ』が発売されました。

本体と同時に発売されたゲームは『ドンキーコング』や『ポパイ』でした。

その後『マリオブラザーズ』や『ドラゴンクエスト』など社会現象を巻き起こしました。

七月十六日

今日は虹の日です。

『人と人、人と自然、世代と世代が虹のようにつながる日に』とデザイナーの山内康弘氏が制定しました。

また1972年のこの日、外国人力士（高見山大五郎 氏）が大相撲名古屋場所で外国人力士として初めて幕内優勝しました。

七月十七日

今日は漫画の日です。

1841年イギリスの絵入り諷刺週刊誌『パンチ』が発刊されました。

1992年に終刊するまで151年間発行されていたそうです。

七月十八日

今日は光化学スモッグの日です。

1970年東京都杉並区で日本初の光化学スモッグが発生しました。

体育の授業をしていた生徒が突然目の痛みや頭痛等を訴えて倒れて40人ほどが病院に運ばれたそうです。

七月十九日

今日は女性大臣の日です。

1960年日本初の女性大臣が誕生しました。

池田勇人内閣のもと、中山マサ衆議院議員が厚生大臣として入閣しました。

七月二十日

今日は月面着陸の日です。

1969年アポロ11号が月面に着陸しました。人類がはじめて月面に降りたのは日本時間の7月21日の早朝だそうです。

アームストロング船長は『この一步は小さいが、人類にとっては大きな飛躍である』と地球にメッセージを送りました。

七月二十一日

今日は神前結婚記念日です。

1900年東京大神宮が神前結婚式のPRを始めました。

5月10日に「皇室御婚令」が發布され大正天皇のご婚儀が宮中賢所大前で行われました。

それまで結婚式は家庭で行うのが普通でしたが、このことがきっかけで国民の間にも神前での結婚式をしたいという気運が高まったそうです。

七月二十二日

今日は下駄の日です。

下駄の寸法を表すのによく7が使われることと、22は下駄の跡【二二】に見える事により全国木製はきもの業組合連合会が制定しました。

七月二十三日

今日は米騒動の日です。

1918年富山県魚津の漁家の主婦たちが米の県外移出を阻止しようとする行動を起こしました。これが全国に広まり米騒動のはじまりとなったそうです。

七月二十四日

今日は劇画の日です。

1964年に青林堂が劇画雑誌である『ガロ』を創刊しました。

白土三平の「カムイ伝」をはじめ水木しげる、つげ義春など大人向け劇画ブームの拠点になったそうです。

七月二十五日

今日は最高気温記念日です。

1933年山形市で最高気温40.8度を記録しました。

この記録は長らく日本最高気温記録となっておりましたが2007年8月16日に熊本市と多治見市で40.9度を観測し記録が更新されたそうです。

七月二十六日

今日は日光の日です。

820年弘法大師が日光山を命名しました。

元々は二荒山「ふたらさん」と呼ばれていましたが弘法大師がこれを「にっこうさん」と音読みにし呼んだそうです。

七月二十七日

今日は政治を考える日です。

1976年ロッキード事件で田中角栄氏が逮捕されました。

ロッキード事件とはアメリカのロッキード社が航空機の売込みの際に日本の政界に多額の賄賂をおつくとされる疑獄事件です。

七月二十八日

今日は世界肝炎デーです。

2010年5月の世界保健機関（WHO）総会で7月28日を世界肝炎デーとすることを決議されました。

また今日は「菜っ葉の日」、「地名の日」でもあります。

七月二十九日

今日はアマチュア無線の日です。

1952年に戦時中禁止されていたアマチュア無線が解禁され全国の30人に無線局予備免許が交付されました。

また今日は「白だしの日」、「福神漬の日」でもあります。

七月三十日

今日は梅干の日です。

「梅干しを食べると難が去る」と昔よりいわれてきたことと語呂「なん(7)がさ(3)る(0)」より和歌山県の東農園が制定しました。

また1953年力道山が中心となり日本プロレス協会が結成されたことからプロレス記念日でもあります。

七月三十一日

今日はパラグライダー記念日です。

1988年北九州市で第1回パラグライダー選手権が開催されました。

またエジソンが1877年に蓄音機の特許をとったことから「蓄音機の日」でもあります。

★『徒然なる1ページ』は富山いづみ氏著作「今日は何の日～毎日が記念日～」を参考(引用および転載含む)に投稿したものです。